

三面地域 まちづくり通信

三面地域まちづくり協議会
発行日 平成25年11月15日
E-mail:as.shinko-chiki@city.murakami.lg.jp
URL (ホームページ) http://www.city.murakami.lg.jp/

Vol.3

ハイライト

- ・三面地域大運動会&交流会を開催しました。
- ・健康ウォーキング兼クリーン作戦を行いました。

三面地域大運動会&交流会を開催しました！

《交流部会》

平成25年9月8日（日）茎太体育館において「三面地域大運動会&交流会」を開催しました。あいにくの天気となり室内での開催となりましたが、約170人の参加があり、それぞれの競技種目で大いに盛り上がりました。



また、運動会終了後は同体育館において交流会を行いました。交流会には約100人の参加があり、バーベキューの他、今年から活動を始めた「やまびこ塾」のみなさんが朝早くから準備した「おにぎり」が提供され大変好評でした。

□三面地域大運動会（上中島 板垣美奈子）

参加者のみなさんが続々と茎太体育館（旧茎太小学校体育館）に集まり、第2回三面地域大運動会が行われました。みんなが隣り合わせになる状況で、元気に大きな声を出し楽しそうに競っている姿に心が和みました。今回は三面小学校4～6年生の太鼓隊



「わかあゆ三面」による「三面太鼓」が披露されました。間近で見る迫力、体育館に響き渡るすばらしい演奏でした。茎太体育館での開催は、子ど

も達の声がよく届き、また小学校統合前の「こぶし太鼓」以来14年ぶりの地元での披露ということで、第2回としてふさわしい運動会になったのではないかと思います。当日まで天候が心配され、準備や片付けなど役員の方々のご苦労が多々あったと思います。私も今回はスタッフとして参加しましたが、とても楽しい一日となりました。

□三面地域大運動会（千縄 高橋利行）

9月8日に第2回三面地域大運動会&大交流会を開催しました。朝から雨が降っており、会場を変更し茎太体育館での開催となりました。これまで準備のため交流部会で何回も打合せを行いました。「どんな種目にしようか」「どんな景品がいいか」など内容を詰め当日を迎えました。競技種目は昨年とほぼ同じものでしたが、雨の場合に体育館でもできる種目ということで計画しました。今年はメインに「もちまき」を行いましたが、子どもからお年寄りまでみなさんに喜んでいただけたのではないでしょうか。



三面地域まちづくり協議会は、地域の個性や魅力を生かし、みなさんが本当に「ここに住み続けたい」「住んで良かった」と思える地域にするために活動しています。まずは協議会の活動が多くのみなさんに知られることが目標です。

三面地区大運動会写真館

◆開会式



いよいよ三面地域大運動会のスタートです。昨年、協議会でつくった集落名入りのぼりのもとに全員集合です。



準備体操は、今年も夏休みに毎朝ラジオ体操に通った小学生のみなさんが先生です。すでに疲れた方が何人か…

◆借りもの競争



◆チーム対抗ジュース入れ競争



ジャンケンに勝ったらジュースを入れられます。茎太の区長さん石住の区長さんお手伝いありがとうございました。

◆チーム対抗びんつり競争



やってみるとむずかしいです。ちなみに岩崩・茎太・千繩のみなさんは経験者が多く、所属するチームの圧勝でした。



賞品は 1位 カップラーメン
2位 缶ジュース
3位 うまい棒
4位以下ありません

◆パン食い競争



参加倍率1位！目の色が違います。

準備したパンに限りがありましたので、参加できなかったみなさんごめんなさい。

◆チーム対抗玉入れ

団体競技は、岩崩・茎太・千繩・布部・猿田チームと新屋・中新保・堀野・石住・上中島チームに分かれて対戦しました。子どもも大人も入り乱れての勝負です。



◆チーム対抗綱引き



子どもの部と大人の部に分かれて競技を行いました。

やっぱり綱引きはやっている方はもちろん、見ている方も力が入ります。軍配は新屋・中新保・堀野・石住・上中島チーム！



◆三面太鼓 すばらしい演奏ありがとうございました。



◆健康雑学クイズ (○× クイズ)



最後まで残った10人に豪華秋の味覚をプレゼント！

◆もちまき みなさんたくさん拾えましたか？



◆閉会式



みごと優勝は、新屋・中新保・堀野・石住・上中島チーム！大変お疲れさまでした。この後おにぎりとバーベキューによる大交流会を開催し、大団円を迎えるました。



健康ウォーキング兼クリーン作戦を開催しました！

《環境部会》

10月20日(日)環境部会事業である「健康ウォーキング兼クリーン作戦」を行いました。運動会につづいての雨空となりましたが、当日は45人の参加により岩崩公民館から布部ヤナ場まで歩く班と石住地内栄建設前から布部ヤナ場まで歩く班に分かれて、県道鶴岡村上線沿いをゴミを拾いながらそれぞれ約4kmのウォーキングを行いました。小さな子どもも含め参加したみなさん全員が完歩しました。拾ったゴミは市の指定袋大で6袋になりました。「案外少なかつたね。」という方や「結構あつたな。」という意見がありました。また「天気が良ければ最高だったね。」という意見にはみなさんが同感だつたと思います。

□健康ウォーキング兼クリーン作戦（石住 石栗芳昭）

10月20日、三面地域まちづくり協議会環境部会で計画した健康ウォーキング兼クリーン作戦を実施しました。岩崩と石住の三面地域両端からそれぞれスタートし、道路沿いのゴミ拾いをしながら、布部ヤナ場で合流する計画で、岩崩方面から26名、石住方面から19名の合計45名の方々にご参加いただきました。

計画では「秋晴れの中、ゴミ拾いをしながら参加者同士で会話を楽しみながらウォーキング感覚で合流地点を目指す」というコンセプトで計画したため、あいにくの雨模様で休憩もなく、予定していた合流時間より早く着いてしまいましたが、ご参加いただいたみなさん本当にありがとうございました。

私の理想は「せっかくクリーン作戦に参加したのに、拾うゴミが全くなかった。」といえる地域なることです。そんな三面地域になりますように。



含め参加したみなさん全員が完歩しました。拾ったゴミは市の指定袋大で6袋になりました。「案外少なかつたね。」という方や「結構あつたな。」という意見がありました。また「天気が良ければ最高だったね。」という意見にはみなさんが同感だつたと思います。

□活動風景 雨の中での活動となりました。



上の写真は、岩崩方面からのスタートです。みなさん意気揚々？



左の写真は、千縄集落を過ぎたところです。岩崩公民館からここまで約2km地点です。ちょうど中間あたりでしょうか。

言葉少なめになってきました。

右の写真は、布部橋付近です。栄建設からここまで約3kmです。途中、雨脚の弱まる時間もありましたが晴れ間は見えません。あと1kmちょっとです。



◇環境部会からひととん



作業終了後、参加いただいたみなさんに弁当と飲み物とまちづくり協議会の名入れのタオルをお配りしました。ヤナ場で弁当を食べながら懇談したいと思いましたが残念でした。また次回！

本日の成果です。参加くださったみなさん、本当にありがとうございました。このゴミの量を見てみなさんはいかが思いますか。これからはゴミの無いきれいな三面地域にしましょう。

わがふるさと集落自慢

このコーナーでは各集落のお宝や名人、伝統などなど集落自慢を紹介します。今回は茎太区と中新保区です。

◇茎太の公民館活動について

茎太集落の公民館

行事といたしまして、

1月の才の神にはじまり、3月には講師

を呼んでの講習会の開催、6月には敬老会を行っています。

その活動内容ですが、

1月の才の神は伝統

行事でもあり、ずっと伝えていかなければならないので、若い人達にも参加してもらい、作り方を教えたり、コミュニケーションを図りながら行っています。

次に3月の行事の講習会は、講師の方に集落に出向いていただき、健康づくり体操、料理教室、心肺



蘇生法の手順、AEDの使用手順など集落の人達が少しでも知識を得てもらえればなあと思っています。

今後は三面地域まちづくり協議会事

業の集落活性化支援事業を絡めた共有の活動で、他の集落と交流

していきたいと考えています。（茎太 佐藤正利）



蘇生法の手順、AEDの使用手順など集落の人達が少しでも知識を得てもらえればなあと思っています。

今後は三面地域まちづくり協議会事

業の集落活性化支援事業を絡めた共有の活動で、他の集落と交流していきたいと考えています。（茎太 佐藤正利）

消防署から講師を招いた心肺蘇生法講習と敬老会の様子



茎太…慶長2年瀬波郡絵図では「くきぶと」と記され、明治年代位まで村の人は「くきぶと」と呼んでいた。当初茎田と書く。本百姓7軒。縄の高31石1升3合、本納は34石2斗6升8合と本納が縄高より多い。

中新保…慶長2年の絵図では三面川の右岸にあって、三面川が新屋と中新保の間を流れ、現在でもはっきりむかし流れた跡がわかる。高橋氏は岩船から移住、本間氏は布部から移住したと言われる。

朝日村史より（昭和55年発行）

◇中新保神社は大変ありがたい神様です。

例年2月11日の建国記念

日に大メ縄を奉納します。

この行事の由来は、戦争に

出征した延べ20数名全員が

無事帰還したことに感謝し、

各戸総出で70年近く続いて

います。境内が50アール

(5,000m²)余り、杉林が荘

厳さをかもし出し、靈験あ

らたかな神社です。



十二所神社



鳥居からの眺めは格別で、東に鷲ヶ巣山を仰ぎ、三面川氾濫の形跡が色濃く残る「荒川渓」の自然林、今は美田と化した伝説の「カッパ渓」が見わたせます。地蔵様からのアヤメロード約600メートルがお宮様へと続き、北には歴史遺産ともいえる「大場沢用水」が数百メートルにわたって原形を留めています。

お参りがてらに沿線の巨木、珍木などの探索はいかがですか。

（中新保 高橋甚四郎）



大場沢用水跡



アヤメロード



神社付近の木々



まちづくり協議会に関わって、三面地区の活性化に知恵を絞っている毎日です。事業をすることで負担になるようでは長続きしません。地域のみなさんが楽しく参加できるように工夫することが大切だと思っています。また三面地区には様々な未利用資源が無限にあります。これらの資源を有効活用し、更なる三面地区の発展につなげていかなければと思っています。今後とも地域のみなさんへの支援と協力をお願いいたします。

（上中島 板垣俊和）